

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

Berangkat dari permasalahan yang akan diteliti, dapat dilihat bahwa penelitian yang akan dilakukan adalah pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif yang bersumber pada *Roman* yang berjudul *Les Aveux* karya Martine Latulippe.

A. Tujuan Penelitian

Penelitian ini dibuat dengan tujuan untuk mengetahui penempatan *adjektiva* kualitatif dalam *Roman Les Aveux* karya Martine Latulippe.

B. Lingkup Penelitian

Ruang lingkup dalam penelitian ini adalah *adjektiva* kualitatif dalam yang dilihat dari penggunaannya yaitu *épithète* atau *attribut* yang terdapat pada bab 1 – 9 dari *Roman Les Aveux* karya Martine Latulippe.

C. Waktu dan Tempat Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan mulai bulan Maret 2017. Tempat penelitian ini berlangsung di Prodi PBP UNJ , perpustakaan pusat UNJ, perpustakaan UI dan merupakan penelitian studi kepustakaan yang umumnya dapat dikerjakan di mana dan kapan saja sehingga tidak memerlukan tempat khusus.

D. Prosedur Penelitian

Prosedur penelitian ini mengacu pada tahapan yang dikemukakan oleh Mahsun (2007 : 31), pelaksanaan penelitian bahasa menurut tahapannya dapat dibagi atas tiga tahapan : 1. Prapenelitian, 2. Pelaksanaan penelitian, dan 3. Penulisan laporan penelitian.

1. Prapenelitian

Tahapan prapenelitian dimaksudkan sebagai tahapan yang menuntun peneliti untuk berusaha merumuskan secara jelas masalah yang hendak dipecahkan melalui penelitian. Sebagai contoh masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana penempatan adjektiva kualifikatif dalam *roman Les Aveux*.

2. Pelaksanaan penelitian

a. Penyediaan data :

Pelaksanaan penelitian itu berfokus pada pengaruh data pada sumber data. Sumber data penelitian ini adalah *roman* yang berjudul *Les Aveux*. *Roman* tersebut terdiri dari 16 bab. Berdasarkan hasil bacaan awal, dalam *roman* ini banyak ditemukan adjektiva kualifikatif. Namun demikian, mengingat waktu yang terbatas, data yang diambil akan dipilih secara acak dan disesuaikan dengan kebutuhan peneliti. Untuk itu dari 16 bab yang ada, peneliti hanya akan mengambil 9 bab pertama.

b. Analisis data :

Setelah data tersedia, langkah selanjutnya yang dilakukan peneliti adalah menganalisisnya dengan mencatat setiap kata sifat yang muncul kemudian dikategorikan ke dalam jenis adjektiva kualifikatif *épthète* atau *attribut* yang terdapat dalam *roman* tersebut.

c. Rumusan hasil analisis :

Setelah data dianalisis, selanjutnya ditarik kesimpulan yang berkenaan dengan hasil analisis tersebut.

3. Penulisan laporan penelitian

Setelah tahapan penelitian selesai dilakukan, selanjutnya peneliti menulis laporan penelitian yang berakhir pada kesimpulan peneliti terhadap hasil penelitian.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode simak dan catat (Sudaryanto, 1993: 132-133 dalam Rahardi, 2005:15). Metode simak adalah metode yang digunakan untuk memperoleh data dengan melakukan penyimakkan terhadap penggunaan bahasa, dalam hal ini terhadap penggunaan bahasa secara tertulis. Peneliti menyimak dengan membaca sumber data berulang-ulang untuk memahami dengan baik isi cerita *roman* tersebut dan menemukan objek yang akan teliti yaitu penggunaan adjektiva kualifikatif *épthète* dan *attribut* dalam *roman Les Aveux* karya Martine Latulippe. Setelah itu, mencatat semua data-data yang diperlukan untuk penelitian yakni yang berhubungan dengan adjektiva kualifikatif *épthète* dan *attribut* yang ada

dalam sumber data tersebut. Data tentang pengkategorian penempatan adjektiva kualifikatif, diidentifikasi dan dicatat dalam tabel analisis data. Tabel analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

Tabel 2. Tabel Analisis Data

No.	Kalimat	Adjektiva Kualifikatif		Penjelasan
		épithète	Attribut	

F. Teknik Analisis Data

Dalam penelitian ini, tahapan untuk menganalisis data kualifikatif, peneliti menggunakan teknik analisis data menurut Miles dan Huberman (1992 :16-18) yang menjelaskan bahwa terdapat 3 (tiga) tahapan, yaitu :

1. Reduksi Data

Langkah pertama yang dilakukan adalah peneliti dengan fokus membaca serta memilah kalimat-kalimat atau kata yang mengandung atau mempunyai ciri maupun unsur adjektiva kualifikatif épithète ataupun attribut. Dalam penelitian ini, data yang diambil dipusatkan pada kalimat yang mengandung *adjektiva* kualifikatif *épithète* dan *attribut*.

2. Penyajian Data

Setelah pereduksian data, tahapan selanjutnya adalah penyajian data. Pada fase ini, peneliti membentuk data yang akan dituangkan melalui pembuatan tabel analisis data dengan mengkategorikan dokumen-dokumen yang mengandung aspek adjektiva kualifikatif *épithète* dan *attribut* dengan penempatannya.

3. Penarikan Kesimpulan

Setelah data disajikan sebelumnya, kemudian dilakukan penarikan kesimpulan atau verifikasi. Pada tingkat ini, peneliti akan memberikan kesimpulan mengenai adjektiva kualifikatif apakah yang digunakan dalam *roman* tersebut dan selanjutnya dilakukan verifikasi menggunakan penutur asli (natif) atau internet atau buku lainnya yang menerangkan tentang jenis adjektiva kualifikatif .

G. Kriteria Analisis

Pada penelitian kali ini, kriteria analisis yang digunakan adalah penggunaan fungsi adjektiva kualifikatif *épithète* dan *attribut* dalam Bahasa Prancis.